



**Mi Universidad**

## **Ensayo**

*Nombre del Alumno: Tahiri de los santos Hernández*

*Nombre del tema: ensayo*

*Parcial: 1er*

*Nombre de la Materia: Modelos Y Estrategias De Tutorías*

*Nombre del profesor: Mtra. Nydia Helena Ramos Pérez*

*Nombre de la Maestría: Educación con formación en competencia profesional*

*Cuatrimestre 4*

## El extranjero

Es importante recordar que desde el inicio de nuestros tiempos como sociedad fuimos indígenas, pero parece que a la mayoría de nosotros se nos ha olvidado esa etapa de nuestra historia y los pobladores originarios donde empezaron a surgir grandes pueblos como los Olmecas, Teotihuacanos, Mayas, Mexicas y Aztecas que ocuparon diferentes y grandes territorios a la par que desarrollaron grandes civilizaciones.

Doy esta pequeña introducción para contextualizar las ideas que pronto se plasmarán y que de una forma u otra coinciden con lo que menciona el Lic. Jesús Fuentes Blanco y lo que significa la tutoría.

Hemos visto que muchos espacios de la vida pública y política han dejado de lado a los grupos minoritarios que son aquellos grupos pequeños de personas que poseen una identidad propia y se diferencian del resto de la sociedad, ya sea por su raza, orientación sexual, religión, etnia o por una discapacidad.

Todo este encuadre para que entendamos a la tutoría como el proceso de acompañamiento para que el estudiante tome las mejores decisiones sobre su vida académica, personal y administrativa. Viéndolo desde la perspectiva de tutoría en temas indígenas; tenemos la necesidad de aprender y avanzar con tutores que sean especializados para que nos ayuden y orienten a analizar las situaciones y que les proporcionen a los alumnos elementos de juicio para que el estudiante tome sus propias decisiones.

Pero como dice el Lic. Jesús fuentes Blanco ese sería el ideal del tutor; pero que pasa en nuestro país y en específico en nuestro estado (Chiapas) la lengua, que es el instrumento primordial para poder comunicarnos de la mejor manera poder ayudar a las personas (alumnos) y teniendo una población de siete millones de personas que hablan un idioma indígena "dialecto" es un reto impresionante al cual nos enfrentamos a diario, es por ello que la tutoría también es un conjunto de acciones educativas que contribuyen a desarrollar y potenciar las competencias básicas de los estudiantes orientándolos para conseguir su maduración y autonomía. La tutoría es un modelo de la orientación educativa, entendida como un servicio de acompañamiento socio afectivo, cognitivo y pedagógico de los

estudiantes; recordemos que las instituciones educativas requieren del compromiso y aporte de todos los miembros de la comunidad educativa para el logro de los aprendizajes.

Bajo ese tenor es importante recordar que existen dos modalidades de trabajo: grupal e individual. El grupal: es donde el tutor o la tutora trabajan con el conjunto de estudiantes del aula espacio para interactuar y conversar. Por otro lado, el individual: la tutoría se lleva a cabo cuando un estudiante requiere orientación en ámbitos particulares, que no pueden llegar ser abordados grupalmente.

Por otro lado, el movimiento científico aplicado a las Ciencias de la Educación, favorece el enfoque de la orientación como actividad especializada del proceso educativo. La orientación puede realizarse desde dos planos diferentes: plano existencial se refiere a la orientación de seres concretos, suministrándoles una serie de respuestas para problemas esenciales de la vida y el plano técnico como la orientación, preocupándose por conseguir una actuación eficiente, y sus posibilidades en el plan educativo son tan grandes, que para algunos autores pasa a ser sinónimo de educación.

Durante la vida escolar, se pasa por diferentes cambios (físicos, psicológicos, de conocimiento, sociales y culturales) que a su vez generan acomodaciones y asimilaciones como lo nombra Piaget, para poder llegar a un equilibrio. Regresando a la tutoría una o varias de sus características son: Formativa, Preventiva, Permanente, Personalizada, Personal, integral, Inclusiva, Recuperadora y No terapéutica; todas ellas esenciales en la búsqueda del bien común de los tutorados.

La tutoría es una tarea titánica para cualquier centro educativo; la pluralidad de variables pide una organización de las líneas básicas que configuran las actuaciones anuales. La escuela es el punto medular ya que allí convergen ideas, pensamiento y sentimientos que juntos hacen fusiones fantásticas para cualquier ser humano, es allí donde formamos lazos afectivos con nuestros compañeros y tutores que gracias a sus ideas nos ayudarán a lo largo de nuestra trayectoria personal y profesional.

Termino finalizando que, nuestros tutores siempre han tenido un enfoque por competencias no de ahora como un concepto novedoso, sino como este mecanismo de materializar los conocimientos a la vida real, entender cómo funciona la sociedad en que vivimos.

La tutoría no es cuestión de técnica, pero va más allá. Es una voluntad decidida, individual y en equipo de comunidades educadoras son el reto que nos llama a gritos por y para nuestro crecimiento y es ahí donde insiste el Lic. Jesús Fuentes Blanco cuando dice que

no hay que dejar relegados a esos grupos minoritarios que también forman parte de nuestra cultura y sociedad y es ahí donde coincido con él en el sentido que el tutor debe formar tutorados llenos de valores, convicciones y un alto sentido de la responsabilidad para construir una ciudadanía inclusiva y es trabajo de los tutores esa integración. Dejar de querer ser extranjeros mirando de lado a los grupos minoritarios y recordando que ellos también son parte de la cultura y la sociedad. Educar es ayudar al individuo a crecer en una sociedad que le acepta y le facilita la adquisición de los medios para desarrollarse adecuadamente, el centro escolar ayudará a desarrollar y potenciar las capacidades, habilidades y posibilidades de los alumnos tratando adecuadamente las diferencias individuales.

**Bibliografía:**

Mtra. Nydia Helena Ramos Pérez. (2022). Modelos Y Estrategias De Tutorías. México: UDS